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令 和 ６ 年 度 第 ９ 回 広 聴 広 報 会 議 記 録 

 

                     広聴広報会議座長  千葉 秀幸  

 

１ 日時 

  令和７年３月４日火曜日 

  午前 11時 25分開会、午前 11時 39分散会 

２ 場所 

  議会運営委員会室 

３ 出席議員 

  千葉秀幸座長、高橋こうすけ副座長、畠山茂議員、鈴木あきこ議員、吉田敬子議員、

工藤剛議員 

４ 事務局職員 

  藤原事務局次長、昆野議事調査課総括課長、嵯峨政策調査課長、加藤主任主査、 

  菊地主任主査、正部家主任主査、吉田主任主査、久保田主査、小野寺主任 

５ 傍聴議員 

  高田一郎議員、木村幸弘議員、田中辰也議員 

６ 一般傍聴者 

  なし 

７ 会議に付した事件 

 (１) 協議事項 

  ア 令和７年度県民と県議会との意見交換会（４月、５月実施分）について 

  イ 令和７年度県議会出前講座について 

  ウ 令和７年度県議会広報業務委託候補者選考委員会委員について 

  エ 令和６年度県民と県議会との意見交換会（12月実施分）の開催結果について 

 (２) その他 

    次回の会議日程について 

８ 議事の内容 

○千葉秀幸座長 ただいまから、令和６年度第９回広聴広報会議を開会します。 

 これより本日の議題に入ります。 

 本日は、配付しております日程により会議を行います。 

 まず、１、協議事項の(１)令和７年度県民と県議会との意見交換会（４月、５月実施分）

についてを議題といたします。 

 なお、２月４日の当会議において、沿岸地域における女性との意見交換会の開催市町村

については、大船渡市と決定しておりましたが、当職といたしましては、大船渡市におけ

る林野火災の発生状況を考慮し、開催地を釜石市に変更することとしてはいかがかと考え

ております。 

 事務局からただ今の件も踏まえて、説明をお願いします。 
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○藤原事務局次長 資料１をごらん願います。 

 令和７年４月と５月実施分の意見交換会につきましては、２月４日の当会議において、

１の開催内容のとおり、テーマと開催市町村等についてお決めいただいたところですが、

ただいま、座長からお話しのありましたとおり、開催市町村については、大船渡市を釜石

市に変更した案で資料をお配りしておりますので、御了承願います。 

 なお、参加者や参加人数の調整につきましては、被災地域に配慮しながら進めてはいか

がかと考えております。 

 また、本日は、開催日時と座長についてお決めいただきたいと存じます。 

 二戸市会場については４月 21 日月曜日 13 時から、釜石市会場については５月８日木曜

日 13時から開催することとしてはいかがと考えております。 

 ２ページをごらん願います。 

 ２の参加議員の会派等別割り当て数ですが、各会派等の所属議員数の按分比により算出

いたしますと、資料に記載のとおりの割り当て数となります。なお、この割り当て数には

各会場の座長も含んでおります。 

 これでよろしければ、各会派等における参加議員の人選結果について、３ページの様式

により、３月 10日月曜日までに、事務局に御報告いただきたいと存じます。 

 なお、この意見交換会に係る議員派遣については、２月定例会最終日の本会議において

議決いただきたいと考えております。 

 説明は、以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、県民と県議会との意見交換会（４月、５月実施分）について

は、事務局の説明のとおりとしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

   〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、そのようにいたします。 

 なお、詳細については当職に御一任願います。 

 それでは、各会場の座長を決めたいと思います。どなたか御協力いただける方はおりま

せんでしょうか。 

 ちなみに、令和５年、令和６年で一周しまして、２周目に入ってきますので、同じ流れ

でやるのか、その辺も踏まえていかがでしょうか。 

 同じ流れということですと、私と副座長ということになりますが、よろしいでしょうか。 

   〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、二戸市会場は高橋こうすけ副座長、釜石市会場は当職が座長

を務めることとします。 

 また、各会場の座長以外の参加議員については、割り当て表に基づき、３月 10日月曜日

までに事務局に報告願います。 

 次に、１、協議事項の(２)令和７年度県議会出前講座についてを議題といたします。 

 事務局から説明をお願いします。 
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○藤原事務局次長 資料２－１をごらん願います。 

 県議会出前講座につきましては、前回の当会議において来年度の実施校と各会派等から

議員を派遣することについてお決めいただいたところです。 

 本日は、派遣議員と小学校実施分の講座内容について御協議いただきたいと存じます。 

 初めに、１の(１)派遣議員案についてですが、各会派等における参加議員の人選結果を

取りまとめましたので、御確認願います。 

 (２)のオブザーバー議員につきましては、現時点で参加希望があったものについて記載

しておりますが、実施日が近くなってから希望をとってほしいとの御意見もございました

ので、７月と９月実施分については６月定例会中に改めて御報告いただくこととしてはい

かがと考えております。 

 また、変更がある場合につきましては、随時お知らせをお願いしたいと思います。 

 ２ページをごらん願います。 

 ２の小学校での講座内容等についてですが、(１)の講座内容につきましては、今年度の

小学校での実施状況を踏まえ、議員と児童との交流を充実させるため、県議会の仕組みと

役割の説明や県議会クイズに充てる時間を減らし、児童からの質問コーナー、児童の感想

発表の時間をふやしてはいかがかと考えております。 

 そこで、資料２－２をごらん願います。こちらは使用するスライドの案です。 

 今年度からの変更点ですが、12 ページから 15 ページの「県の仕事」は、３ページ分を

１ページにまとめ、ポイントを絞った説明としたいと思います。17ページの「県議会の様

子を見てみよう」も、説明を傍聴についてのみとし、18 ページの「県議会の広報」と 19

ページの「県議会の歴史」は、時間調整用にスライドとしては残すものの、基本的に説明

を省略するなど、説明時間を減らした内容に再編してはいかがかと考えております。 

 なお、児童への配付資料につきましては、今年度と同様、スライドを印刷した資料、県

議会パンフレット２種類、クイズの解答用紙、アンケート用紙としてはいかがかと考えて

おります。 

 資料２－１にお戻り願います。 

 ２の(２)アンケートについてですが、今年度と同様の内容で、事前、事後の２回のアン

ケート調査を行うこととしてはいかがかと考えております。 

 最後に、参考として前回御協議いただいた今後のスケジュールを記載しております。 

 説明は、以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

○工藤剛議員 オブザーバーの件ですが、例えば１会場につき、１会派２人までというよ

うな制限はあるのでしょうか。 

○嵯峨政策調査課長 明確な制限人数についてはお示ししておりませんが、学校によって、

会場の都合でなかなか大人数が入れないといったところがあった場合には、人数制限や調

整をお願いする場合が出てくるかと思います。 

○工藤剛議員 ７月９日の盛岡工業高校のオブザーバーとして、うちの会派から３名参加

として報告したと思っていたのですが、２名の記載しかなかったものですから、何か人数
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制限があったのかと思ったところです。 

○嵯峨政策調査課長 大変申し訳ございませんでした。事務局の確認漏れのようでござい

ます。盛岡工業高校は広い会場と聞いておりますので、今のところ、制限なしで考えてお

ります。 

○吉田敬子議員 オブザーバーの件ですが、それぞれの会場で報告の締め切りはあるので

しょうか。もう一度確認させてください。 

○嵯峨政策調査課長 先ほどの内容を改めて御説明させていただきますと、７月９日と９

月 18日の実施分については、６月定例会中に改めて各会派へオブザーバー参加の照会をさ

せていただく予定としております。５月と６月実施分については、資料２－１に記載のと

おり御報告いただいていたところですが、追加や変更等がございましたら、随時報告いた

だければと思います。 

○千葉秀幸座長 ほかにありませんか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、県議会出前講座については、事務局の説明のとおりとしたい

と思いますが、よろしいでしょうか。 

   〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、そのようにいたします。 

 なお、詳細については当職に御一任願います。 

 次に、１、協議事項の(３)令和７年度県議会広報業務委託候補者選考委員会委員につい

てを議題といたします。 

 事務局から説明をお願いします。 

○藤原事務局次長 資料３をごらん願います。 

 広報業務の一括委託につきましては、２月４日の当会議で、一括委託する広報内容や契

約手続等について御協議いただいたところです。 

 本日は、選考委員会に参加していただく当会議の構成員お二人をお決めいただきたいと

存じます。 

 選考委員については、昨年度と同様に、メディアに精通している民間の方を外部有識者

に加えることとし、ＮＨＫ盛岡放送局の職員を候補としていたところです。事務局におい

て打診し、御内諾いただけたことから、選考委員の構成は、議員２名、外部有識者３名、

議会事務局１名となっております。 

 なお、例年、当会議からは座長と副座長に参加いただいているところです。 

 選考委員会につきましては、３月 26日水曜日の午後１時から開催する予定です。 

 説明は、以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、ただいま説明のありましたとおり、当会議の構成員２名が委

員になるものですが、例年のとおり座長及び副座長が務めることとしてよろしいでしょう

か。 



5 

 

   〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、３月 26日水曜日に予定している選考委員会には、当職と高橋

こうすけ副座長が参加することといたします。よろしくお願いします。 

 次に、１、協議事項の(４)令和６年度県民と県議会との意見交換会（12月実施分）の開

催結果についてを議題といたします。 

 事務局から説明をお願いします。 

○藤原事務局次長 資料４－１、資料４－２をごらん願います。 

 資料４－１については紫波町会場、資料４－２については野田村会場について、参加者

に発言内容を御確認いただき、会議記録として取りまとめたものです。 

 こちらの資料については、これまでどおり、開催要綱に基づき、議長に報告するととも

に、全議員に配付して情報共有し、今後の議会活動に生かしていただくほか、議会ホーム

ページでも公表したいと考えております。 

 説明は、以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、県民と県議会との意見交換会（12月実施分）の開催結果につ

いては、資料のとおりとし、全議員への配付等を行うこととします。 

 次に、２、その他の次回の会議日程について、事務局から説明をお願いします。 

○藤原事務局次長 次回の広聴広報会議の日程についてですが、来年度の当会議の開催ス

ケジュールや、県議会広報に係る業務委託の契約内容、４月と５月に実施する意見交換会

などについて御協議いただくため、４月 16日水曜日に開催が見込まれております県政調査

会終了後に開催してはいかがかと考えております。 

 よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、次回の会議は、４月 16日水曜日に開催が見込まれる県政調査

会終了後に開催することといたします。 

 本日、予定された案件は以上でありますが、ほかに、構成員の皆様から、何かありませ

んか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 なければ、本日は、これをもって散会いたします。 


